

7-1964

Notes bibliographiques

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/cor-unum>



Part of the [Catholic Studies Commons](#)

Recommended Citation

(1964). Notes bibliographiques. *Cor Unum*, 1 (3). Retrieved from <https://dsc.duq.edu/cor-unum/vol1/iss3/13>

This Bibliography is brought to you for free and open access by the Spiritan Collection at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Cor Unum by an authorized editor of Duquesne Scholarship Collection.

Notes bibliographiques

Bilan du Monde, encyclopédie du monde chrétien. Coll. "Eglise vivante". Edit. Castermann, 1964. – 2 vol. Une mine très utile de renseignements et de statistiques.

B. HARING – *Vatican II et le mystère de l'unité*. Edit. Lumen Vitae, Bruxelles, 1963. – Moraliste bien connu, l'A. est théologien au Concile. Dans ce livre, il étudie le thème fondamental de Vatican II en le reprenant sous différents centres d'intérêt: connaissance de la foi, enseignement de la morale, collègue épiscopal, clergé, laïcat, famille, communauté des peuples. Sur ce dernier point et ses conséquences missionnaires, il aidera à dépasser des vues trop étroites. E.V.

J. DANIELOU & H. MAROU – *Nouvelle Histoire de l'Eglise*. Vol. I: Des origines à Grégoire-le-Grand. Edit. du Seuil; 1963, 615 p. – Cette nouvelle histoire de l'Eglise aiguë l'appétit des missionnaires et les réjouira car elle entend se situer dans une perspective vraiment catholique et dans un esprit œcuménique. Notes explicatives, chronologie et bibliographie ajoutent à la valeur pratique de l'ouvrage.

FR. HOUTART – *Sociologie et Pastorale*. Coll. "Recherches pastorales". Edit. Fleurus, Paris, 1963, 96 pp. – Ce petit livre envisage les rapports sociologie-pastorale à l'échelle du monde, tout en restant suffisamment concret pour que tout pasteur puisse y trouver de nombreux éléments de réflexion concernant la situation dans laquelle il vit. L'exposé clair et succinct des problèmes posés à l'Eglise par la mutation de l'humanité, et les pages consacrées au tiers-monde retiendront plus spécialement l'attention du lecteur. E.V.

R. CORNEVIN – *Histoire du Congo-Léo*. Coll. "Mondes d'outre-mer". Edit. Berger-Levrault, Paris, 1963, 336 p. – Ouvrage bien documenté, écrit dans l'optique sereine de l'historien qui rapporte sans passion les événements, sans les trier et les gauchir. Bien qu'il soit souvent un concentré de noms, de faits et de dates, il se lit avec intérêt, et constitue une synthèse de valeur.

N. DROGAT – *Les pays de la faim*. Coll. "Le vif du sujet". Edit. Flammarion, Paris, 1963, 220 p. – Ce livre est bien fait pour mettre le lecteur devant ses responsabilités et l'inciter à partager avec ses frères du tiers-monde ses

richesses intellectuelles, techniques et morales. Mais il fait aussi ressortir que l'assistance étrangère ne sera que peu efficace aussi longtemps que les intéressés n'auront pas découvert qu'ils doivent payer de leur personne le développement de leur pays.

Travail et Condition humaine. Semaine des Intellectuels catholiques 1962. Edit. Fayard, 1963, 282 p. – Thèmes traités: recherches chrétiennes, hypothèses marxistes, avenir socialiste, civilisation du loisir, travail de la femme, art et travail, etc. Pour ceux qui s'intéressent à la mission de l'Eglise, soulignons le texte de G. de Bernis, qui analyse le socialisme comme politique de développement, et celui du P. Roqueplo sur la spiritualité du travail. E.V.

J. IKELLE-MATIBA – *Cette Afrique-là*. Edit. Présence Africaine. Paris, 1963, 242 p. – Un vieux camerounais (protestant) raconte ses souvenirs, qui recouvrent toute l'histoire moderne du pays. Contient des critiques, bien sûr, mais pas trop excessives.

G. DES CARS – *Sang d'Afrique*. Edit. Flammarion, 1963, 400 p. L'intention de l'auteur est de nous présenter, sous forme de roman, les problèmes des pays d'Afrique noire au moment de leur indépendance, à travers l'évolution d'un Africain et celle de la Française qu'il a épousée. Malheureusement, dans l'affaire, missions et missionnaires sont présentés sous des traits de haute fantaisie, qui amusent ou irritent suivant le tempérament du lecteur. A lire quand même, par curiosité...

G. MICHONNEAU & F. VARILLON – *Propos sur la prédication*. Coll. "l'Evangile au XX^e siècle". Edit. du Cerf, Paris, 1963, 284 pp. – L'un après l'autre, les auteurs font la critique des déficiences de la prédication courante, et donnent des avis pour y remédier. Leçons concrètes et pratiques, que feront bien de méditer tous ceux qui ont à s'adonner au ministère de la Parole.

G. GORREE & G. CHAUIVEL – *L'Eglise et sa Mission*. Edit. La Colombe, Paris, 1963, 219 pp. – Histoire claire, bien écrite et facile à lire de l'expansion missionnaire depuis les origines de l'Eglise jusqu'à nos jours.

J. ROUCH – *Jane au Concile*. Edit. Jean d'Halluin, 1963, 256 p. – "Ce livre est un ensemble de réactions, souvent très africaines, à un ensemble d'événements qui tiennent autant de la chronique mondaine que d'un sommet religieux. La première partie (le temps du concile) est dominée par la personnalité de Jean XXIII. La troisième (le temps de tous les hommes) pourrait s'intituler: le Tiers Monde au Concile. J.R. nous promène parmi les délégués de l'Afrique du Sud sous apartheid, du Ghana septentrional; du Congo-Léo, de Niamey, de Yaoundé où l'apostolat du sourire de Mgr Zoa est un des meilleurs passages du livre; J.R. rencontre aussi Mgr Sangaré (Mali) et Mgr Gantin (Cotonou). Avec les évêques blancs de l'Afrique Portugaise, J.R. se déchaîne avec une sombre ironie. Ce livre passionné, engagé, parfois irritant, auquel fut refusé l'imprimatur (!), est écrit à la diable; il sera cependant très lu en Afrique dans le public ecclésiastique et chrétien." (Afr. Contemp. N° 12, p. 40.)